

MSA : La fin programmée, une remise en cause ou un énième coup de bluff ?

Dans son rapport publié le 25 mai 2020, la Cour des comptes pointe de nombreux problèmes de gestion, dont les performances sont jugées « insuffisantes »

Résultat : "Les difficultés rencontrées dans la gestion du régime de sécurité sociale, mais aussi dans celle des activités situées dans le champ concurrentiel (contrats d'assurance pour le compte d'acteurs privés et services aux particuliers) requièrent des mesures fortes dans le cadre de la prochaine COG 2021-2025. Au-delà, dans le contexte de profondes transformations en cours de l'organisation de la protection sociale de nos concitoyens", la question de l'avenir de la MSA est posée.

Si le ministère des Solidarités pointe une convergence générale vers le régime général, "une fusion avec ce régime ne lui apparaît pas opportune à ce stade, d'une part, en raison de l'ampleur des réformes que connaît le régime général, d'autre part, parce que la MSA est bien identifiée dans le monde agricole et que sa spécificité qui consiste à gérer tous les risques d'un assuré social demeure également un « atout ». En revanche, il lui paraît important que la MSA se rapproche en termes de performance opérationnelle du régime général, tant du point de vue de la qualité de service que de l'efficience".

Voilà : tout est dit :

Cela fait à peu près ½ siècle que l'on parle de la fin de la MSA, d'un seul régime « unique » (comme la MSA d'ailleurs !!!), que, quoi que l'on fasse c'est écrit d'avance, etc...

Et bien, nous sommes toujours là, debout.

Mais il est vrai que depuis quelques temps, et avec ce gouvernement, cela n'a fait que se préciser, nous sentons fortement le vent du boulet !!!

De nombreuses fusions (MSA et centres informatiques), réorganisations, mutualisation, désormais intégration très probable des salariés PCMO en iMSA... Intégration de la gestion informatique du RSI, de CPR (SNCF), et maintenant de l'Assemblée Nationale, du Sénat et Mage. Tout cela est-il fait pour faciliter le travail de fusion avec le régime général ?

Et comme par hasard, ce rapport de la cour des comptes sort au moment de négocier la future COG 2021-2025!!

A la CGT, nous défendrons notre guichet unique : Nous espérons seulement que nos administrateurs et nos dirigeants fassent de même mais pas à n'importe quel prix !!

Nous ne voulons pas subir les mêmes difficultés que les salariés du RSI.

Car il ne faut pas se leurrer : une intégration dans le Régime Général ne se fera que dans la douleur et avec des pertes considérables pour les salariés MSA.

La survie de notre régime est un problème politique bien entendu, et il ne passe pas pour la CGT, par de nouvelles coupes au niveau budgétaire, ni par la recherche de nouvelles activités quelquefois farfelues mais bien par une embauche massive de personnels afin de retrouver notre place qui doit être la nôtre sur le terrain, afin de pouvoir répondre aux demandes des adhérents avec efficacité.

Revendiquons partout, dans les manifestations et ailleurs, notre volonté de préserver un système de protection sociale de qualité, notre volonté de conserver notre quichet unique.